



La Confederación Hidrográfica del Segura abre el ciclo “100 años cuidando todo lo que nos une” con una ponencia sobre su historia

Un recorrido por el pasado y el presente de la gestión del agua en la demarcación, dentro de un programa de jornadas conmemorativas que analizará también los retos futuros

05.febrero.2026.- La Confederación Hidrográfica del Segura inauguró el pasado jueves, 5 de febrero, en el Centro Cultural Las Claras (Fundación Cajamurcia), el ciclo de ponencias “100 años cuidando todo lo que nos une”, enmarcado en la conmemoración del centenario del organismo de cuenca. Esta primera jornada contó con la presencia del presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, Mario Urrea.

La jornada inaugural, titulada “100 años cuidando nuestra historia”, abrió un programa que se desarrollará a lo largo del año y que abordará, desde distintas perspectivas, los principales ámbitos de actuación de la Confederación Hidrográfica del Segura a lo largo de sus casi cien años de existencia, poniendo en valor su papel en la planificación, gestión y protección de los recursos hídricos de la demarcación del Segura.

El acto ofreció un recorrido por la dimensión histórica, institucional y social de la gestión del agua en la cuenca del Segura a través de tres intervenciones complementarias, que permitieron contextualizar el origen del organismo, su evolución administrativa y su relación con los usuarios del agua.

El cronista, periodista y escritor Antonio Botías Saus fue el encargado de contextualizar el nacimiento de la Confederación Hidrográfica del Segura, creada en 1926 en un territorio marcado por la escasez hídrica, la irregularidad del régimen de lluvias y la necesidad de planificar el agua a escala de cuenca. Su intervención puso de relieve la importancia de la cultura del agua desarrollada históricamente en la cuenca del Segura y el papel decisivo de la Confederación en la regulación del río, la protección frente a avenidas y la transformación económica y social del sureste español a través de la planificación hidráulica y la ejecución de grandes infraestructuras.

Por su parte, la secretaria general de la Confederación Hidrográfica del Segura, Mónica Gonzalo Martínez, abordó la evolución institucional y jurídica del organismo desde su origen como Confederación Sindical Hidrográfica hasta su actual configuración como organismo autónomo de la Administración General del Estado. Durante su intervención destacó las funciones esenciales de la Confederación en materia de planificación hidrológica, gestión del dominio público hidráulico, concesión de derechos de uso del agua, ejecución de infraestructuras hidráulicas y protección medioambiental, así como su capacidad de adaptación a los cambios normativos, administrativos y sociales a lo largo de casi un siglo de trayectoria.



Nota de prensa

La jornada se completó con la intervención de Fernando Sánchez Alonso, jefe de sección de Comunidades de Usuarios de la Comisaría de Aguas, quien centró su ponencia en la relación histórica y actual entre la Confederación y las comunidades de usuarios del agua, subrayando la importancia de la participación, la corresponsabilidad y la tradición organizativa como elementos clave para una gestión eficaz, sostenible y compartida del recurso hídrico.

Con esta primera jornada, la Confederación Hidrográfica del Segura da inicio al ciclo “100 años cuidando todo lo que nos une”, que continuará a lo largo del año con un programa de ponencias dedicado a la cuenca, los ríos, los recursos, los usos del agua, la población, el patrimonio, las redes de control, las infraestructuras, la educación ambiental, la participación pública y los retos de futuro.

Este ciclo conmemorativo tiene como objetivo acercar a la ciudadanía la historia, el presente y los desafíos futuros de la gestión del agua en la cuenca del Segura, reforzando el valor de una institución casi centenaria que continúa siendo un elemento vertebrador del territorio y un referente en la gestión del dominio público hidráulico.

Jornadas 100 años cuidando todo lo que nos une

11 FEB 100 años cuidando **la cuenca del Segura**

24 MAR 100 años cuidando **nuestros ríos**

22 ABR 100 años cuidando **nuestros recursos**

13 MAY 100 años cuidando **los usos de la demarcación**

3/17 JUN 100 años cuidando **a la población**

3/17 JUN 100 años cuidando **nuestro patrimonio**

16 SEP 100 años cuidando **la información de las redes de control**

7 OCT 100 años cuidando **las infraestructuras**

4 NOV 100 años cuidando **la educación ambiental y participación pública**

2 DIC 100 años cuidando **nuestro futuro**